



Echantillon.

Deli Doctrine que les Jésuites Enseignent aux Sauvages du nouveau monde pour les Convertir,

Ayant Examinié les écrits qui m'ont été mis entre les mains, j'ay découvert qu'ils appartenayent à un Jesuite Missionnaire des Iroquois nommé le Père Jaques Bruyas. parmi ces papiers j'en ay trouvé deux bien considérables pour la doctrine surprenante qu'ils contiennent.

Pour Parler du premier, c'est un Cateckime qui est en language d'Onneiout, dans une de ses Colomnes, et en Latin dans l'autre. Vous pouvès croire qu'il y a dans cet écrit plusieurs Superstitions, puis quil contient vingtquatre Chapitres sur plusieurs points de la Religion; mon dessein n'est pas d'examiner toutes les erreurs que ces Bons Pères Jesuites ont coutume d'enseigner aux Européens, mais seulement Certaines doctrines nouvelles & inconnues dans tout le monde Chrétien.

Les Chapitres quatorzième et quinzième de ce Catechisme sont les endras les plus remplis de ces rares et curieuses idées il est bon de traduire ici le premier mot à mot.